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México, D.F, a 8 de septiembre de 2011. 

 

DIPUTADO EMILIO CHUAYFFET CHEMOR 

Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados. 

 

Entrevista concedida a los representantes de los 

medios de información, previo a la sesión de 

hoy, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

PREGUNTA.- Sobre el presupuesto que se entrega hoy. 

 

RESPUESTA.- En la tarde en el salón de Protocolo adjunto a la entrada 

a este Salón de Plenos, esperamos que el paquete fiscal tome, 

fundamentalmente, en cuenta las urgentes necesidades de la mayoría 

del pueblo mexicano, tanto en materia de empleo como en materia de 

infraestructura y de servicios. 

 

PREGUNTA.- Se habla también de que entrega el paquete y renuncia 

Cordero. 

 

RESPUESTA.- No tengo ningún informe al respecto y en consecuencia 

no puedo hacer ninguna valoración sobre algo que no me consta. 

 

PREGUNTA.- El día de ayer el Presidente Calderón hizo otra observación 

hacia la actuación de los jueces, dice: “muchas veces se detienen y los 

sueltan”, incluso también habla sobre los presidentes municipales, que 

los malos se vayan. ¿Qué opinión le merece? 
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RESPUESTA.- Yo creo que los funcionarios públicos, en general, los 

servidores públicos, independientemente del poder al que respondan, 

tienen que cumplir la ley y tienen que cumplir con sus obligaciones 

inherentes al servicio. 

 

En consecuencia, el llamado del Presidente es un llamado en el que él 

transluce la grave preocupación de que por la vía de los mecanismos 

judiciales se pueda estar dando una cierta inmunidad a delincuentes 

cuando hay corrupción, que no es el caso del Poder Judicial en su 

conjunto. 

 

Ayer lo dije: los Poderes no son corruptos, los que son corruptos, en 

todo caso son, concretamente, individuos, como hay gente que es 

gente decente y gente proba. 

 

PREGUNTA.- También repartió para todos y dice que el Congreso hace 

leyes exquisitas. 

 

RESPUESTA.- En ese sentido tiene, como todos tenemos, su derecho a 

opinar; pero evidentemente, el Congreso no hace leyes exquisitas.  

 

Nosotros tratamos de hacer las mejores leyes, con el objeto de que 

sean vigentes en México, porque lo peor que nos puede pasar, es 

entrar en una doble comunicación normativa: leyes muy bien hechas 

o muy mal hechas que en la práctica no se cumplan, como ocurre con 

muchas. 

 

PREGUNTA.- ¿Estará tratando de justificar su lucha anticrimen 

repartiendo culpas a los demás? 
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RESPUESTA.- El Presidente tiene conciencia de la gravedad del tema 

de seguridad y quisiera que las cosas marcharan mucho más 

rápidamente. 

 

PREGUNTA.- Diputado, su opinión. Ayer la Corte desechó la controversia 

sobre la Cédula de Identidad. 

 

RESPUESTA.- Opinó que no se cumplió con el requisito de someter a 

Pleno la decisión y que, consecuentemente, no había legitimidad en el 

promovente y, en consecuencia, el desechamiento, en  mi opinión 

procede, porque estoy seguro de que se tienen que cumplir todos los 

requisitos que la ley previene para que pueda haber legitimación 

activa en este caso. 

 

PREGUNTA.- Hoy se inaugura formalmente el asunto del presupuesto. 

¿Usted como diputado qué expectativas tiene y qué le gustaría ver en el 

presupuesto que se apruebe para el próximo año? 

 

RESPUESTA.- Para mí, varios temas que tienen que privilegiarse: el 

tema de la seguridad, el tema de la educación; creo que la raíz de 

todos nuestros problemas está en la educación y que apoyar la 

educación, la ciencia, la tecnología, la investigación académica, son 

compromisos que no podemos soslayar. 

 

PREGUNTA.- A investigación se está destinando menos del uno por ciento 

del PIB; por ley tiene que ser el uno por ciento, y ni eso. 

 

RESPUESTA.- Así es, como debe de haber un compromiso para que el 8 

del PIB, sea el compromiso para todo el sector educativo, ciencia y 

tecnología. 
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PREGUNTA.- ¿Usted se sumaría a esta exigencia de algunos que piden que 

ya se modifique la estrategia de combate al crimen organizado, debido a 

esta ola de incrementos que ha habido? 

 

RESPUESTA.- Pero las alternativas que se han presentado a mí no me 

convencen. 

 

Es decir ¿pactar? ¿Pactar con quien viola la ley? ¿Con los transgresores 

del derecho? ¿Con los que generan víctimas? ¿Qué es eso? 

 

PREGUNTA.- ¿Qué hacer entonces? ¿Un cambio de estrategia, seguir con 

la misma? 

 

RESPUESTA.- Volvernos más eficaces en el combate a la violencia, al 

crimen y ahí es donde encuentro que las palabras del Presidente 

tienen sentido, cuando llama a que las instancias que encarnan los 

jueces no sirvan de puerta de salida, de huida, de escape a enfrentar 

el derecho a partir de la responsabilidad de cada uno. 

 

PREGUNTA.- ¿Y los llamados al Congreso para que aprueben sus leyes? 

 

RESPUESTA.- Y los llamados al Congreso para que aprobemos las leyes. 

Ahora tenemos la Ley de Seguridad Nacional que, sin duda alguna, es 

una ley que precisa ser aprobada, pero que ahí hay una serie de 

puntos de vista encontrados. Ustedes lo saben. 

 

El Presidente mandó una iniciativa; la mandó al Senado y el Senado la 

modificó, nada más que no la modificó por una simple mayoría, sino 

por unanimidad. ¿Qué quiere decir eso? Que los senadores del PAN, 

que son mayoría, votaron contra la iniciativa del Presidente y la 

reformaron. 
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PREGUNTA.- ¿Estuvieron en desacuerdo? 

 

RESPUESTA.- Bueno, entonces partamos de ahí, porque si ubicamos 

sólo a la Cámara de Diputados en el centro del torbellino, pues 

decimos “estos diputados no hacen nada”. No. Nosotros tenemos el 

gravísimo problema de oscilar entre dos puntos de vista que sostienen 

que su perspectiva es la correcta. 

 

PREGUNTA.- ¿Va a salir en este periodo esa ley?  

 

RESPUESTA.- Tenemos que impulsar que salga, pero no desconocer los 

problemas en los que nos encontramos. No se trata de falta de 

voluntad, se trata del encuentro de dos puntos de vista que son 

totalmente distintos. 

 

PREGUNTA.- Sobre el presupuesto, ¿cuáles son las expectativas que 

tendría el presidente de la Mesa Directiva sobre el presupuesto? 

 

RESPUESTA.- Ya las dije, que en materia de educación, que en  

materia de desarrollo social, que en todas aquellas materias que 

tienen que ver con la vida cotidiana de la gente, que tiene menos 

recursos, para hacerle frente a los problemas, se vean satisfechas. 

 

PREGUNTA.- Ante el contexto internacional que se vive de 

desaceleración, ¿la Cámara de Diputados está teniendo esto en cuenta? 

 

RESPUESTA.- Por supuesto, pero creo que la iniciativa debe traer una 

propuesta de distribución que verdaderamente privilegie las 

prioridades de la gente más necesitada. Ésa es mi expectativa. 

 

Muchas gracias. 

-- ooOoo -- 


